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 令和５年度 

佐久市少年センター 

１ 街頭補導実施回数   １３回 

２ 延べ従事補導委員数  ４７人 

３ 相談件数        ０件 

４ 補導した少年数     ０人 

５ 声かけ人数     １７８人 

 

7 月 の 補 導 日 誌 か ら 

７月３日（月）  街頭啓発活動            ５・６班 （I・T） 記  

概  要  

岩村田駅前で「信州あいさつ運動」を周知するため、啓発用のポケットティッ

シュ等を配布する。高校生をベースに中学生・一般人に約 200個配布した。小海

線の上り 7：47、下り 7：48の列車に乗降する高校生がメインとなった。 

 

７月４日（火）                      14班 （T・T） 記  

巡回経路 中込駅 → 中込グリーンモール → 成田公園 → 橋場公園 → 水上公園 

→ 平賀新町公園 → 佐久城山児童館 → 佐久総合運動公園 → 中込中学校前 

補導の様子 

梅雨の合間であり、児童はほとんどいなかった。佐久城山児童館には約 35名

がおり、七夕の準備中。元気にあいさつしてくれた。佐久総合運動公園では、陸

上や野球の練習に来た高校生が大勢おり、野沢北高校の野球部員が元気の良いあ

いさつをしてくれた。これから練習試合とのことだった。「甲子園目指して頑張

って」と激励すると「はい！」とすかさず返事をしてくれた。中込中学校校庭で

は、サッカー部の生徒が練習中だった。成田・橋場・水上・平賀新町の４公園に

は誰もいなかった。巡回途中、道路の右側を 2列になって走る自転車があり、

運転していた児童に注意した。素直に話を聞いてくれ、これからはルールを守っ

た運転をすると約束してくれた。 

 

７月６日（水）                      ３班 （K・K） 記  
巡回経路 浅間会館 → 鼻顔公園 → 湯川団地 → 岩村田児童館  

→ 中央公園 → 岩村田駅 → 枇杷坂公園 → 浅間会館 

補導の様子 

浅間会館より鼻顔公園に向かった。子どもの姿はなかった。初午でだるまを焼

く場所の西側にある湯川親水公園のトイレは、きれいに使われていた。湯川団地

付近では、自転車に乗った小学生に出会った。ヘルメットを着用するよう声かけ

をした。素直に話を聞く子どもたちだった。岩村田児童館を訪問した。岩村田小

学校の低学年が参観日だったせいか、この日の利用者は少なかった。運動場は整

備され、室内には七夕が飾られていた。岩村田駅では、帰宅する高校生に出会っ

た。携帯扇風機を手にし、明るいあいさつを返す女子高校生たちだった。 
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７月７日（金）                      18班 （Y・M） 記   
巡回経路 八幡神社 → 庄ノ上公園 → コンビニ → 十二川原公園  

→ 中津橋公園 → 駒寄児童公園 

補導の様子 

気温が 30℃を超えていたこともあって、各公園に子どもの姿は見当たりませ

んでした。コンビニの店員さんに話を聞くと、「子どもだけでの来店はほとんど

ない」とのことでした。前回、庄ノ上公園と十二川原公園を訪問した時は、草が

だいぶ伸びていましたが、今回の巡回では、きれいに草刈りされていました。 

 

７月８日（土） 夜間街頭補導（中込七夕まつり）      専門補導委員 記  

概  要  

大雨が降り続ける中、中込七夕まつり会場とその周辺を

巡回した。悪天候にもかかわらず大勢の人出があり、軒を

連ねる露店周辺は、歩行困難なほどで、都内の繁華街にい

るような錯覚に陥った。会場内には家族連れもいたが、高

校生や中学生だけのグループが多いように感じた。巡回途

中で行き合ったパトロール中の中学校の先生に伺ったとこ

ろ、「PTAの役員さんと見回り中です。生徒には『午後９時

には帰宅に向かい、午後９時 30分には帰宅するように』

と指導しています」とのことであった。雨宿りをしていた

浴衣姿の女子中学生に声かけすると「母が９時に車で迎え

に来るので母と一緒に帰ります」と答え、学校の指導を守

っていることが確認でき安心した。問題行動を目にするこ

ともなく、街頭補導活動を終了したが、履いていた靴とズ

ボンは、ふくらはぎ付近まで濡れていた。 

 

７月 10日（月）                      ４班 （I・K） 記  
巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → 佐久平交流センター  

→ 近津南公園 → 枇杷坂公園 → ゆりのき公園 

補導の様子 

梅雨の最中、外気温は 30℃に達し、大型スーパー内や公園の人出は少ないよ

うに感じた。唯一、市民交流ひろばには、小さな子連れの親子が数組おり、「太

陽のひろば」と呼ばれる水景施設では、涼を感じながら遊んでいた。また、手入

れの行き届いた芝生の上では、小学生が元気にサッカーをしていた。連日の真夏

日で、遊具の表面温度もあがっており、他の公園に利用者はいなかった。 

 

７月 12日（水）                      17班 （S・Y） 記   

巡回経路 臼田交番 → パチンコ店 → 下の宮公園 → あいとぴあ臼田  

→ 臼田駅 → 下越公園 → 臼田交番 

補導の様子 

連日の猛暑であったが、この日は一転、雨の心配をしつつのスタートであった。

まず、パチンコ店へ。店の代表の方と話すことができた。18 歳未満かもしれな

いと思われる人には、声かけをして、時には身分証明書の提出を求めているとの

ことであった。未成年者の入場は、特に気を配っていただいている様子でありが
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たかった。次に下の宮公園に立ち寄ると、小学生４名がキックベースボール、中

学生３名がゲームに興じていた。声かけをして、くれぐれも熱中症には注意する

よう伝えた。元気な子どもたちに出会い、言葉を交わし、気持ちよいあいさつが

できた。 

 

７月 13日（木）                     15班 （S・N） 記  

巡回経路 横町公園 → 橋場公園 → 成田公園 → 成知公園 

 → 中込児童館 → 学童保育 

補導の様子 

   横町公園では、おじいさんが、孫らしき子どもをブランコで遊ばせていた。

橋場公園、成田公園には、人の姿はなかった。成知公園では、小学生２名がサ

ッカーボールを蹴って元気に遊んでいた。しばらくすると、親子連れがやって

きて、ブランコで遊び始めた。また、散歩をするため、お年寄りが来園してい

た。中込児童館では、庭で 20名くらいの子どもたちが、砂遊びをしていた。「今

日は、60 名ほどの利用者」があると館長さんが説明してくれた。１年生の女の

子が、お父さんが迎えに来てくれて、うれしそうに帰って行った。学童保育で

は、20 名くらいの子どもたちが、ちょうど成知公園に散歩に行くところで、楽

しそうに出かけていた。 

 

７月 14日（金）                      19班 （ O・M） 記  

巡回経路 望月図書館 → コンビニ → 若駒児童公園 → 望月児童館 → 布施温泉 

補導の様子 

・望月図書館  － 利用者なし。「普段も問題はない」と職員の方より聞き取る。 

・コンビニ  － 子どもいない。「普段もトラブルはない」とのこと。 

・若駒児童公園－ 親子連れ２組。幼児３名。問題なし。「トイレの電気スイッ 

チがどこにあるのか？」との質問あり。（施設側の話となる。 

センサー式のようだった。） 

・望月児童館 － 利用児童 54人（いつもは 60人くらい）。トラブルなし。 

・布施温泉  － 本日休館であった。そのせいもあって、敷地内の公園には誰

もいなかった。 

７月 15日（土） 夜間街頭補導（岩村田祇園祭）     ７・８班 （K・Y） 記                      

概  要  

今夜は、７月としては涼しい夜です。岩村田祇園祭も４年ぶりの開催で、浅間

会館前の通りは屋台が多数出店し、大勢の人で賑わっていまし

た。本町通りも「子供神輿」・「大人神輿」が出て、大賑わいで

した。中央公園で、男子高校生と女子中学生の２つのグループ

に声かけをしました。中学生は、帰宅時間が９時までとのこと

でした。荒宿の通りは、お船様と本神輿が祀ってありました。

人出は数人ほどでした。特に気になる子どもはいませんでした。 

 

７月 19日（水）                      16班 （O・R） 記  

巡回経路 あいとぴあ臼田 → 羽黒山運動公園 → 大宮諏訪神社 → 青沼児

童館→ 臼田駅 → 下越公園 → あいとぴあ臼田 

補導の様子 
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連日の暑さ、今日も暑い日でした。羽黒山運動公園と大宮諏訪神社には、誰も

いませんでした。青沼児童館では、数名の児童が本を読んだり友達と遊んだりし

ていました。玄関先にいた女子児童に「新小学校はどう？」と聞くと「友達がた

くさんできて楽しい」と話してくれました。児童館へは、スクールバスを下車後、

徒歩でやって来るとのことでした。利用者は昨年度より減っているとお聞きしま

した。その後、臼田駅・下越公園へ。暑さが厳しいせいか、児童の姿はありませ

んでした。下越公園には、ひまわりがきれいに咲いていました。 

 

７月 20日（金） 学校訪問（野沢中学校）        10・11班 （T・M） 記  

概  要  

学校訪問では、生徒指導の先生から現在の子どもたちの様子を聞くことができ

ました。近年の指導としては、ＳＮＳなどのネット問題が課題となっているよう

でした。少子化に伴い、学校外での習い事が多様化しているとのことでした。ま

た、補導委員さんからは「下校後、外で遊ぶ子どもが減ってきている」との話も

出ました。生徒会では、生徒会長の願いとして「一人ひとりがつながる生徒会」

とした活動を行っており、校長先生からも「一人ひとりを大切にしていこう」を

中心に取り組んでいるようです。専門補導委員から「少子化な時こそ、チャンス

である」というお話を聞きました。私の子どもが在学中ということもあって、良

い意見交換ができ、貴重な時間を過ごすことができました。これからも学校と少

年センター、地域の方、補導委員さんで子どもたちを支えて行きたいとあらため

て思いました。 

 

７月 22日（土） 夜間街頭補導（野沢祇園祭）      ９・12班 （A・M） 記  

概  要  

コロナウイルス感染防止のため中止されていた野沢祇園祭が４年ぶりに開催さ

れました。街頭補導で祇園祭会場を巡回しましたが、とても大勢の人が来ており

驚きました。露店の前には、注文のためにたくさんの親子連れ

が列を作って並んでいました。城山公園にいた 10 人くらいの

男子高校生に「気をつけて帰ってね」と声かけすると「ありが

とうございます」と気持ちの良い返事が返ってきました。とて

もよい気分になりました。 

 

７月 24日（月）                     １班 （S・K） 記    

巡回経路 大型ゲームセンター → 曽根公園 → 仙禄湖公園 

 → ネットカフェ → ゲームセンター → ビデオレンタル販売店 

 → 久保田公園 → 大型商業施設 

補導の様子 

   30℃を超す日差しの強い日でしたので、公園には子どもを含め、誰もいません

でした。ネットカフェでは、人影はまばらでしたが、社会人と思われる人たち

がダーツを楽しんでいました。２か所のゲームセンターも来店客は少なめで、

ここでも社会人と思われる人たちがゲームをしていました。店長さんからも、

特に困った相談はありませんでした。ビデオレンタル店内のアダルトコーナー

でも、声かけが必要と思われる人物はおらず、平穏な巡回でした。いつもこう

でありたいと思いました。 
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７月 26日（水）                       専門補導委員 記  

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 近津南公園 → ねむのき公園 → ゆりのき公園 

補導の様子 

後ろ髪を引かれる思いで冷房の効く大型スーパーを後にして屋外に出た。降り

注ぐ太陽光線はギラギラと肌に突き刺さる凶器のようであった。市民交流ひろば

の噴水とその水路には、保護者に見守られながら水遊びをする幼児が 10名くら

いいた。また、陽ざしを避けて屋根付きのベンチでくつろぐ親子も散見された。

いつもなら歓声が湧き上がっている大型遊具には人影はなく、どことなく大型遊

具が寂しそうだった。ジュースを飲んでいた女子高校生に声かけした。市内の高

校１年生で、将来は看護師になりたいとのことだった。「英語は得意だが、数学

が苦手でどうしたら良いでしょうか？」と逆質問された。明るくて笑顔が素晴ら

しい生徒であり「頑張って看護師になってね。きっと素晴らしい看護師になれる

と思うよ」と励ました。彼女は「ありがとうございます」とはっきりした口調で

答え、爽やかな気持ちにさせていただいた。近津南公園では、小４女児・小１男

児の姉弟が男子中学生と四阿（あずまや）にいた。双方の母親が知り合いで家族

ぐるみの付き合いをしており、一緒に遊びに来たと言っていた。別れ際、男子中

学生が「この前、注意されましたが、もうしていません」と話してきた。記憶が

なかったので確認したところ、以前、いたずらしている場面を目撃し「今後はし

ないように」と注意した子であった。この子にも激励してその場を離れた。 

≪７月の補導を終わって。 専門補導委員 M・Y≫ 

街頭補導へ向かう車中からゆらゆらと揺れる路面を見ると、自然と体が汗ばんでく

るのが分かります。このような厳しい暑さの中「巡回補導活動」本当にお疲れ様で

した。酷暑と表現した方がよいのか、「暑い」と言う表現に何がいいのかわかりませ

んが、その時の厳しさを表し、感じたものを言葉にしたものが一番かもしれません。 

７月には巡回補導活動の他に 

３日（月）岩村田駅において「青少年の非行・被害防止全国強調月間」にお

ける街頭啓発活動 

５日 (水) 第 48回長野県青少年補導活動推進大会への参加 

８日（土）中込七夕まつりにおける夜間街頭活動 

15日 (土）岩村田祇園祭における夜間街頭活動 

16日（日）佐久市子どもまつりへの参加 

20日 (木) 野沢中学校学校訪問 

22日 (土) 野沢祇園祭における夜間街頭活動 

等多くの行事に参加・活動をしていただきありがとうございました。 

第 48回長野県青少年補導活動推進大会は、「県下の青少年補導委員が一堂に会し、

日ごろのボランティア活動における諸問題や成果を持ち寄り、研修を行い、講演を

聞き、青少年補導活動の一層の発展に資すること」を目的として開催されました。 

大会では、長年にわたり青少年の健全育成や社会環境浄化活動に従事し、多大な

功績があった方への表彰がありました。佐久市少年センターでは、滝澤良淳さん（20

年以上）、片桐学さん（10 年以上）、井出今朝安さん（10 年以上）が表彰されました。

おめでとうございます。これからも暑い日が続きますが、お体に気をつけて、8月の

巡回補導活動よろしくお願いいたします。 


